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Réuni en séance extraordinaire le mardi, 9 décembre, 
le conseil des commissaires de la Commission scolaire 
des Chênes a entériné la proposition du conseil d’éta-
blissement de l’institution que l’on désignait, à ce jour, 
sous le vocable « École C », laquelle est érigée sur la 
rue Victorin, dans le secteur Saint-Charles. 

Il faudra dorénavant parler de L’ÉCOLE DU SENTIER. 
Cette suggestion a reçu l’aval unanime du conseil au 
terme d’un processus rigoureux mené par le milieu 
concerné. En effet, le conseil d’établissement (CÉ) de 
l’école a entrepris, en octobre dernier, une consultation 
publique pour donner une identité à son établissement. 

Beaucoup de suggestions

De nombreuses suggestions ont été soumises. Dans un 
premier temps, le conseil d’établissement en a retenu 
trois, en vue d’un choix final. Les trois « suggestions 
finalistes » ont été présentées au personnel et aux 
élèves de l’école, afin de déterminer celle qui allait se 
démarquer.

« Nous avions établi des critères bien précis qui nous ont 
guidés dans notre processus de sélection. En outre, le nom 
devait refléter la réalité du milieu, être représentatif de 

la région et favoriser un sentiment d’appartenance. Il faut 
rappeler qu’il est question ici d’une école qui offre un pro-
gramme d’éducation internationale (PEI), ce qui laisse sous-
entendre une sensibilité à l’ouverture sur le monde, au milieu 
de vie et à l’environnement, » explique la directrice de 
l’établissement, Mme Anny Fréchette.

Le fait que l’école soit située au cœur d’un développement 
domiciliaire, bordé d’une forêt et de pistes propices aux 
promenades a également été pris en considération, il 
va sans dire.

« Tous ces éléments ont fait en sorte que l’appellation 
« école du Sentier » s’est démarquée. L’école du Sentier se 
distinguera donc par la proximité géographique d’un magni-
fique sentier cyclable, par sa référence poétique, par le par-
cours qu’entreprennent ses jeunes occupants, » a pour sa 
part fait valoir la présidente du CÉ, Mme Martine Pichette, 
résumant ainsi fort bien les raisons invoquées par les 
citoyens consultés. 

Troisième « nouvelle » école,
troisième moment historique

Comme le stipulent les règles qui gouvernent la com-
mission scolaire à cet égard, ce nom a été soumis à 

Bonne année 2015!

« L’école C »  a désormais une identité bien à elle

L’école du Sentier : 
Un milieu de vie ouvert sur le monde et sensible à son environnement

l’approbation de la Commission de toponymie du 
Québec, du ministère de l’Éducation, du Loisir et du 
Sport, ainsi qu’à la consultation du comité de parents 
de la commission scolaire.

« Il y a lieu de féliciter le conseil d’établissement et tous les 
intervenants concernés pour la rigueur démontrée tout au 
long de la démarche qui a mené au choix de ce nom. Avec la 
« naissance » de l’école du Sentier, nous vivons, en quelque 
sorte, un autre moment historique, après l’inauguration 
des écoles aux Quatre-Vents, en 2011-2012, et à l’Orée-
des-Bois, en 2012-2013. Notre nouvelle école a son nom et 
cela doit maintenant être souligné et célébré », a pour sa 
part indiqué le président de la commission scolaire, 
M. Jean-François Houle. 

Celui-ci fut, faut-il le rappeler, un ardent défenseur 
et promoteur de ce projet à l’époque où il agissait à 
titre de commissaire de la circonscription concernée. La 
construction de l’école du Sentier a finalement su rallier 
la collectivité du secteur Saint-Charles.

Puisqu’il est maintenant question de célébrer, notons 
que cela sera fait en bonne et due forme dans les mois 
qui viennent, alors que l’École du Sentier sera officiel-
lement inaugurée.



L’année 2014 vient de nous quitter qu’arrive déjà 2015. Cette dernière 
année en fut encore une des plus riches en émotions de toute sorte!

C’est pourquoi j’ose espérer que ce temps des Fêtes ait été propice 
aux démonstrations d’amour et d’appréciation. Je souhaite que 2015 
débute sur la même note et que nous prenions toutes et tous le 
temps de dire à nos proches comment ils sont importants pour nous!

Que 2015 vous apporte les énergies nécessaires à la poursuite de 
vos rêves et de vos aspirations, mais qu’elle vous apporte égale-
ment la santé!

Christiane Desbiens
Directrice générale

Vœux de la directrice générale

Pour 2015, en toute lucidité, au nom du Conseil des commissaires, 
je nous souhaite collectivement et je nous appelle à: « L’UNITÉ ».

En effet, les divisions nous guettent. Le contexte budgétaire risque 
de nous déprimer. Chacun de nous, rattaché à un établissement ou 
au centre administratif a des attentes et des inquiétudes. 

Unissons-nous tous localement pour la seule chose à laquelle nous 
carburons: la réussite du plus grand nombre. Reconnaissons-nous 
tous et chacun comme des acteurs essentiels et complémentaires 

dans cette grande mission. Soyons fiers de ce que nous réalisons 
jour après jour. Résistons au cynisme. Contaminons notre com-
munauté pour la rendre consciente que sa plus grande priorité 
doit devenir l’éducation. Plus que des souhaits, faisons-en un 
programme.

Bonne année à tous!

Jean-François Houle
Président 

Vœux du président
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Il est temps d’inscrire son enfant
à la Maternelle et

au programme Parenfant 
de la Commission scolaire des Chênes

La Commission scolaire des Chênes tiendra sa période 
d’inscription 2015-2016 pour la Maternelle et pour le 
programme Parenfant du 2 au 6 février prochain.
 
Pour ce faire, le parent doit se présenter à l’école de 
son territoire aux heures habituelles d’ouverture. Pour 
connaître l’école de quartier, il suffit de consulter le 
www.csdeschenes.qc.ca et de cliquer sur l’onglet 
« préscolaire primaire », puis  « mon école de quartier ».
 
Afin d’être admissible à la Maternelle, l’enfant doit 
avoir 5 ans avant le 1er octobre 2015.  Pour le pro-
gramme Parenfant, l’enfant doit avoir 4 ans avant le 
1er octobre 2015.  Notez qu’il est obligatoire de four-
nir l’original du certificat de naissance «grand format» 
(avec les noms et prénoms des parents) émis par le 
Directeur de l’état civil.
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Andrée-Anne Aubin
Commissaire
Secteur 1, écoles Saint-Félix, Des 2 Rivières, 
Notre-Dame-du-Bon-Conseil et Cyrille-Brassard

Ayant vécu mon enfance à Notre-Dame-du-Bon-Conseil, 
le milieu rural me tient particulièrement à cœur. C’est 
ce qui explique mon choix de représenter Saint-Cyrille-
de-Wendover, Saint-Lucien, Saint-Félix de Kingsey et 
Notre-Dame-du-Bon-Conseil.

Je suis la maman de quatre merveilleux enfants : deux 
grandes filles de 7 et 10 ans qui fréquentent l’école Aux 
Quatre-Vents et de jumeaux de 18 mois.

Étant nouvelle venue à titre de membre du conseil des 
commissaires, j’ai une soif d’apprendre et un désir de 
m’impliquer. C’est avec un immense plaisir, une grande 
fierté, le désir d’être près et à l’écoute des gens de ma 
circonscription que je compte relever le défi.

Me Élisabeth Jutras
Commissaire
Secteur 2, écoles Bruyère, Saint-Charles et du Sentier

Je travaille à Drummondville comme avocate au cabinet 
Houle, Jutras & Lafrenière, avocats et je suis membre du 
Barreau depuis 2003. Je pratique principalement dans 
les domaines du droit familial et du droit civil. Je suis 
aussi, et surtout, la maman de deux garçons, dont le 
plus vieux a fait son entrée à la maternelle à l’école 
Bruyère cette année. Je suis une jeune femme dynami-
que, déterminée et impliquée dans plusieurs sphères de 
notre communauté. 

Je siège sur les conseils d’administration du CPE À Tire 
d’Aile et du Centre d’action bénévole de Drummond-
ville. J’agirai en gestionnaire responsable et intègre, 
avec le souci de maintenir la qualité des services qui 
sont offerts. J’entends joindre ma voix à celles de tous 
les acteurs du milieu scolaire pour trouver des solutions 

aux problèmes auxquels nous sommes confrontés, dans 
le but d’assurer un avenir confortable pour tous les élèves, 
jeunes et moins jeunes, qui passent par la Commission 
scolaire des Chênes.

Patrick Lagueux
Commissaire
Secteur 3, écoles Frédéric-Tétreau, 
Immaculée-Conception et Marie-Rivier

Dans le but de contribuer à mettre en place des condi-
tions gagnantes pour favoriser la réussite des élèves, 
j’ai fait le choix de devenir commissaire. 

Travaillant dans la fonction publique depuis plus de 14 
ans, j’occupe un poste de gestionnaire de projets dans 
le domaine des technologies de l’information.  Comme 
expérience dans le domaine de l’éducation, j’ai ensei-
gné au début de ma carrière. 

De plus, avant d’être assermenté commissaire, j’ai été 
membre du conseil d’établissement des écoles Immaculée-
Conception et Frédéric-Tétreau ainsi que représentant 
au comité de parents de la commission scolaire pendant 
4 ans. J’ai toujours été d’avis que l’implication parentale 
est essentielle à la réussite de nos enfants et à l’épa-
nouissement de la structure scolaire.  

Alain Charest
Commissaire
Secteur 4, écoles Saint-Louis-de-Gonzague, 
Saint-Pie X, Saint-Pierre, Jean-Raimbault et 
Centre de formation professionnelle Paul-Rousseau

Je suis père de famille de deux jeunes filles encore aux 
études, et désirant s’assurer d’une éducation de qualité 
dans un contexte de compressions budgétaires.

Je m’implique depuis longtemps en éducation : com-
missaire depuis 2007, auparavant membre des conseils 

d’établissement des écoles Saint-Pierre, Duvernay, et 
Marie-Rivier, et actuellement président du conseil 
d’administration du CEGEP de Drummondville.

Je suis sensible à la difficulté des jeunes à se choisir 
une orientation de carrière, voulant trouver de quelle 
façon le milieu scolaire peut davantage aider les ado-
lescents dans leurs orientations sur le marché du travail 
d’aujourd’hui. Je suis également dirigeant d’entreprise, 
voulant coordonner les besoins en main d’œuvre des 
entreprises de Drummondville avec les différents pro-
grammes de formation, afin de proposer à  nos jeunes 
des perspectives d’emploi intéressantes.

Ayant 25 années d’expérience en gestion d’entrepri-
ses, Je désire m’impliquer dans une gestion saine de la 
commission scolaire pour le bénéfice des enfants et du 
personnel de toutes les écoles.

Isabelle Marquis
Commissaire
Secteur 5, écoles Notre-Dame-du-Rosaire, 
Sainte-Marie, Saint-Joseph, Jeanne-Mance et 
Centre de formation générale aux adultes Sainte-Thérèse

Ayant le plaisir de représenter différents secteurs de la 
Commission scolaire des Chênes depuis 1998, plusieurs 
d’entre vous me connaissez sans doute déjà. J’ai étu-
dié en chimie à l’Université de Sherbrooke ainsi qu’en 
relation du travail, domaine qui m’intéresse beaucoup. 

Je réside tout près du CFGA Sainte-Thérèse, ma fille a 
fait son parcours en sports-étude à l’école Marie-Rivier 
et mon fils est diplômé en service de la restauration de 
notre CFPPR – immeuble Marie-Rivier. Je possède un 
bon éventail des différentes réalités de notre commis-
sion scolaire. J’ai également une sensibilité particulière 
pour nos élèves immigrants ou vivants dans des milieux 
plus difficiles car c’est mon environnement immédiat et 
je suis témoin quotidiennement de ces réalités de notre 
ville et tout particulièrement de mon secteur. Je consi-
dère que de participer, même très loin de la classe, au 
système éducatif est un privilège. 

À la suite des élections scolaires de l’automne dernier, un nouveau conseil 
des commissaires a été élu. À cet égard, dans les prochaines parutions, 
votre journal Le Maillon présentera les commissaires de notre commis-
sion scolaire. Les membres du conseil des commissaires témoignent, 
individuellement et collectivement, des valeurs qu’ils privilégient dans 
l’administration de la commission scolaire, à savoir le respect, la rigueur 

Le Maillon vous présente
les membres du conseil des commissaires

intellectuelle, l’objectivité, l’intégrité, l’honnêteté et la transparence. 

Au-delà de leurs responsabilités, c’est avant tout la personne humaine 
que nous désirons vous présenter par le biais de cette section spéciale, et 
par conséquent mieux vous les faire connaître. Dans cette édition, nous 
vous présentons les commissaires des circonscriptions 1 à 5.



dans l’école, dans la communauté et même au niveau 
international, durant les 5 années de leur programme.

Lors de cette cérémonie, la vice-présidente de la com-
mission scolaire, Isabelle Marquis, ainsi que la directrice 
générale adjointe, Chantal Sylvain, ont remis les certifi-
cats aux finissantes et finissants. 

De plus, l’école secondaire Jeanne-Mance a profité 
de l’occasion pour décerner un certificat honorifique 
à madame Jeanne-Mance Paul, présidente sortante de 
la Commission scolaire des Chênes, pour sa contribu-
tion de 50 années au domaine de l’éducation et pour 
son soutien au Programme d’éducation internationale 
depuis de nombreuses années.

Cette cérémonie simple, mais touchante, a permis de 
témoigner de la qualité de l’engagement des élèves au 
PEI. On a souligné le dévouement des parents et l’excel-
lence du travail effectué par l’équipe des enseignants 
et de la direction de l’école Jeanne-Mance. 

Félicitations aux nouveaux diplômés!

Suzanne Gagné
Coordonnatrice du PEI
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Enseigner :
une réelle vocation!

À l’occasion de la Semaine du personnel enseignant 
(du 2 au 8 février 2015), les membres de la direc-
tion de la Commission scolaire des Chênes désirent 
souligner tout le travail que vous effectuez à cha-
que jour. 

On ne le dira jamais assez, enseigner, c’est toute 
une vocation! Maintenant, il ne suffit plus d’ensei-
gner, il faut éduquer, référer, conseiller, valoriser, 
rassurer et prendre sous son aile nos élèves!  Il faut 
également composer avec tous les éléments qui 
gravitent autour de votre profession…!

Plus souvent qu’autrement, votre influence va au-
delà de l’enseignement pour les élèves.  Nous som-
mes bien conscients de tout ce que peut demander 
comme engagement chacun de vos élèves. Votre 
travail est essentiel et il rend des milliers de jeunes 
et moins jeunes plus autonomes, plus épanouis et 
surtout plus accomplis. 

Merci pour tout!

Christiane Desbiens
Directrice générale

(photo Merci)

Le 7 janvier dernier, lors d’une cérémonie tenue à l’éco-
le secondaire Jeanne-Mance, 28 élèves faisant partie 
de la cohorte 2009-2014, ont reçu les certificats pres-
tigieux de l’International Baccalaureate, dont le siège 
social est à Genève, et de la SÉBIQ, Société des éco-
les du Monde du BI du Québec et de la francophonie. 
Ils ont également reçu une attestation de leur service 
communautaire. 

Au total, ces élèves ont cumulé 3 138 heures de service 
communautaire, que ce soit dans leur milieu familial, 

Un groupe de 37 élèves de l’école Marie-Rivier s’est 
rendu à Trois-Rivières pour vivre une expérience car-
cérale le 27 novembre dernier. Sous les ordres de deux 
gardiens et de trois ex-prisonniers devenus guides, les 
jeunes ont fait l’expérience de la perte de leur liberté 
tout en visitant la prison. 

La prison
pour des élèves de Marie-Rivier!

De retour en classe, ils ont eu l’occasion d’approfondir 
leur réflexion sur le thème de la justice et des droits 
de la personne. Cette activité fut organisée par Marie-
Pierre Desrosiers-Beaudoin et François Crépeau, ensei-
gnants en Éthique et culture religieuse. 

Cérémonie de diplômes du PEI pour la cohorte 2009-2014 de l’école Jeanne-Mance

L’organisation souligne également
l’apport exceptionnel de 

madame Jeanne-Mance Paul
au milieu de l’éducation
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Le député Schneeberger

remet 1 400 $
à l’école Des 2 Rivières de Saint-Lucien

Le député de Drummond-Bois-Francs, Sébastien Schneeberger, a fait profiter l’école 
Des 2 Rivières de Saint-Lucien des fruits de sa participation au Grand défi Pierre Lavoie. 
De passage à cet établissement primaire, il a remis un chèque de 1 400 $ à sa directrice, 
Guylaine Gardner.
 
La contribution du député cycliste sera consacrée au projet de doter l’école d’un terrain 
extérieur de basket-ball muni de deux poteaux en acier ancrés dans le sol et surmontés 
de paniers amovibles. Cet équipement permettra aux élèves de pratiquer le basket-ball 
en début et en fin d’année scolaire.
 
Rappelons que M. Schneeberger et quatre autres députés se sont relayés en juin dernier 
pour parcourir à vélo 1 000 km en 60 heures depuis le Saguenay-Lac-Saint-Jean jusqu’à 
Montréal. Leurs efforts ont servi à amasser des fonds pour promouvoir de saines habitu-
des de vie chez les jeunes et soutenir la recherche sur les maladies héréditaires orphelines.
 

M. Schneeberger a relié le Grand défi Pierre Lavoie avec ses responsabilités parlementai-
res en matière de Loisir, de Sport et de Santé publique. « En associant le sport et la santé, on 
peut mettre l’accent sur la prévention. En rendant possible la pratique du basket-ball par les élèves 
de Saint-Lucien, je veux inciter les jeunes de même que leurs parents et le personnel de l’école à 
mener une vie active pour être en meilleure santé. »

Le député Schneeberger avec Guylaine Gardner, directrice de l’école Des 2 Rivières 
de Saint-Lucien, et Mathieu Allard, enseignant en éducation physique.
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Tout d’abord, les lutins ont envahi notre école.  En effet, 
depuis le 5 décembre, ils profitent de la grandeur du 
bâtiment pour faire leurs mauvais coups. Heureuse-
ment pour les élèves, ceux-ci sont filmés et nos jeunes 
peuvent découvrir quotidiennement les aventures de 
nos intrus. Merci à nos LUTINS de nous faire vivre de 
beaux moments.

Ensuite, ce fut le Marché de Noël qui rassembla les en-
fants, le personnel de l’école et les parents.  Une vraie 
réussite!!! Lors de cet événement, les élèves, assistés 
de leurs enseignantes,  vendaient des objets artisanaux 
confectionnés en classe. On pouvait donc y trouver des 
aimants, de la soupe en pot, du chocolat, des foulards 
tricotés aux bras, des cartes, des peintures,…   Bravo à 
tous les talentueux artisans.

Comportements
attendus, 

récompense 
inattendue

Le 2 décembre dernier, tous les élèves de l’école 
Saint-Joseph ont célébré ensemble le résultat des 
beaux efforts qu’ils avaient faits depuis le début de 
l’année scolaire. Joseph, la « mascotte » de l’école, 
a d’ailleurs pu avancer son monocycle sur le fil de 
fer afin d’atteindre la ligne d’arrivée.  

Pour fêter leur accomplissement, les élèves ont 
partagé une collation (biscuits, fruits, jus) en com-
pagnie de toutes les autres classes. Le somptueux 
pique-nique s’est déroulé dans le gymnase de 
l’école. 

Effectivement, depuis quelques temps plusieurs 
affiches des comportements attendus sont instal-
lées dans chacune des aires de vie de l’école Saint-
Joseph afin que les enfants puissent s’y référer et 
se comporter de façon adéquate selon l’endroit où 
ils se trouvent. Les trois valeurs privilégiées sont : le 
respect, la responsabilité et la réussite.

Michel Gagné
Enseignant

Peut-être que le centre en fera une tradition annuelle, 
mais le 16 décembre dernier, a eu lieu le premier bazar 
de Noël pour enfants !  Avant de recevoir la nouvelle 
cargaison du Père Noël, il est préférable d’élaguer quel-
ques jouets !  

La frénésie de Noël
s’empare de l’école aux Quatre-Vents!

Pour terminer la semaine en beauté, il y a eu le brunch 
de Noël. Ce rassemblement a été possible grâce à l’im-
plication de plusieurs bénévoles.  

Merci à tous et toutes pour votre dévouement.

Nathalie Simard
Enseignante

Alors, les membres du personnel du CFGA et du SARCA 
en ont profité pour cumuler des jouets et des vêtements 
en bon état.  Un très grand inventaire de jeux, de livres, 
de films, de peluches, de casse-tête et de vêtements a 
pu être amassé.  

Ainsi, les élèves du centre ont pu profiter de faire des 
petites emplettes à très bon prix afin de pouvoir offrir 
à leurs enfants, le jour de Noël, une petite surprise et 
par le fait même y récolter un sourire de bonheur.  Les 
prix oscillaient entre 1 $ et 3 $ et même quelques items 
étaient à donner. Le personnel du centre offrait même 
sur place de magnifique emballage cadeau fait avec 
amour !!!

Tous les fonds recueillis (une centaine de dollars) allaient 
directement au fonds de roulement du conseil d’élèves 
afin de pouvoir offrir durant l’année des activités sym-
pathiques aux élèves de l’éducation des adultes.  Pour 
une première édition, le personnel est très satisfait du 

déroulement de l’activité et le bazar reviendra assuré-
ment en décembre 2015! Merci aux membres du personnel 
pour votre collaboration et votre contribution !

Mélanie Lafond
Conseillère d’orientation

Bazar de Noël
du Centre 

de formation 
générale 

aux adultes 
Sainte-Thérèse
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C’est le lundi 8 décembre dernier, en cette fin d’année 
du 50e anniversaire de l’école, que nous avons procédé 
à l’intronisation, sur le  « MUR DE LA CULTURE », d’un 
nouveau membre de l’illustre histoire de l’école Jean-
Raimbault, soit le journaliste sportif de la Télévision de 
Radio-Canada : Jean-Patrick Balleux.  

Celui-ci a d’abord rencontré, à la bibliothèque, un grou-
pe de 40 élèves. Ils ont eu la chance de bénéficier d’une 
conférence très inspirante sur ce beau métier avec pho-
tos à l’appui. Puis, par la suite, les invités d’honneur 
sont arrivés afin de procéder à la cérémonie empreinte 
d’émotions où un laminé a été dévoilé relatant les faits 
marquants de la carrière de ce journaliste aguerri, aussi 
nommé récemment président d’honneur du 51e tournoi 
Midget de Drummondville.
  

D’ailleurs, voici le texte biographique qui apparaît sur 
le laminé :

Le journaliste Jean-Patrick Balleux

En septembre 1987, l’école secondaire Jean-Raimbault 
accueille la première cohorte de concentration musique 
de son histoire. Qui fait partie des 30 premiers apprentis 
musiciens de cette extraordinaire aventure? Jean-Patrick 
Balleux, aujourd’hui journaliste sportif à la radio et à la 
télévision de ICI Radio-Canada. 

Pendant un an, Jean-Patrick se familiarise avec les per-
cussions sous la direction de Michel Lapointe. Or, c’est 
davantage comme membre des Équinox en basket-ball 
que le Drummondvillois d’origine se démarquera. Rapi-
dement, Jean-Patrick gravit les échelons des équipes, 

Intronisation de 
Jean Patrick-Balleux 

au «Mur de la culture de l’école Jean-Raimbault »

On reconnait sur la photo prise par Julie Boissé :
Marie-Eve Chabot, directrice-adjointe  au premier cycle, Nancy Lampron, directrice-adjointe au deuxième cycle, Guylaine Lavigne, 
commissaire et représentante de la SSJB, Robert Poisson, représentant de la SSJB, Alizée Balleux, élève et fille de l’invité, 
Jean-Patrick Balleux, journaliste honoré, Denis Lambert, organisateur, Caroline Marcoux, directrice générale du Drummond-
ville Olympique, Valérie Auclair, technicienne en documentation, Daniel Lemire, adjoint au député fédéral François Choquette,  
Dominique Martin, directeur général du Centre de ressources pour hommes, Hélène et Jean Balleux, parents de l’invité, Gisèle 
Denoncourt, directrice générale de la SSJB et commanditaire de l’événement.

tellement qu’après trois ans à Jean-Raimbault, la for-
mation juvénile de Marie-Rivier le recrute alors qu’il 
est encore d’âge cadet. Qu’à cela ne tienne, c’est à 
Jean-Raimbault que notre homme aura la piqûre pour 
le sport et surtout, pour les communications par le biais 
du journal étudiant.

Aujourd’hui, Jean-Patrick est l’un des reporters spor-
tifs les plus respectés de sa génération. En 1998, après 
des études en sciences politiques et en journalisme, il 
est l’un des rares à faire son entrée à la maison-mère 
de Radio-Canada sans passer quelques années par les 
régions. Rapidement, il se démarque par ses couvertu-
res originales des événements les plus importants de la 
planète. En 2002, il se retrouve aux Jeux olympiques 
de Salt Lake City. Suivront Athènes, Pékin, Vancouver, 
Londres, Sotchi et bien plus. 

Jean-Patrick est également l’un des journalistes les plus 
polyvalents. Du désert du Sahara jusqu’aux Jeux du 
Commonwealth, en Inde, en passant par les séries de 
la Coupe Stanley des Canadiens de Montréal, Radio-
Canada en fait son envoyé spécial l’amenant à œuvrer 
dans plusieurs domaines.  

Ainsi, on a pu l’apercevoir au cours des années à la 
lecture du bulletin télé des sports, à la description des 
matchs de l’Impact de Montréal à la radio, à l’anima-
tion des émissions Culture physique et Tellement sport. 
En 2012, la Chambre de commerce et d’industrie de 
Drummond reconnaît le rayonnement de Jean-Patrick 
à l’extérieur de la région: il est élu Personnalité de 
l’année! Un prix prestigieux qui s’ajoute aux Gémeaux, 
aux Prix du loisir en journalisme Molson et aux trophées 
Boomerangs qu’il compte déjà. 

En plus d’être chroniqueur sportif à l’émission du matin 
avec Marie-France Bazzo sur ICI Radio-Canada Première, 
Jean-Patrick anime la série « Les Héros du vendredi » 
et « Les Jeux dont vous êtes le héros » sur le web. Il est 
aussi professeur en radio et télévision à l’école Promédia 
de Montréal. Bref, c’est sa façon de donner au suivant qui a 
aidé Jean-Patrick à devenir un grand communicateur. Lon-
gue vie à ce journaliste qui a grandi chez-nous!

Denis Lambert
Enseignant

La Fondation Raymond-Beaudet apporte un soutien 
financier de 600 $ à la Bibliothèque Gilles-Cormier de 
l’école La Poudrière afin de permettre l’achat de livres 
francophones.

Il va sans dire que ce généreux don est fort apprécié de 
la grande famille « poudrienne ».

Don de 600 $ 
à la Bibliothèque Gilles-Cormier 

de l’école La Poudrière

Merci à la Fondation Raymond-Beaudet de la Société 
Saint-Jean-Baptiste du Centre-du-Québec pour cet 
appui de taille.  

Sur la photo, on aperçoit Johanne Yergeau, secrétaire exé-
cutive de la SSJBCQC et Pierre-Luc Trottier, responsable de 
la bibliothèque.
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Juste à temps pour Noël, la Fondation Roméo Salois 
a fait le bonheur des enfants de 1re et de 2e année de 
l’école Jésus-Adolescent à Saint-Germain-de-Grantham 
en leur remettant 12 ordinateurs portables ornés de 
gros choux rouges. En effet, le 17 décembre dernier, 
les administratrices de la fondation ont réuni tous les 
élèves et le personnel de l’école dans le gymnase pour 
leur apprendre la bonne nouvelle que les 7 classes dis-
posent désormais d’ordinateurs pour réaliser une foule 

Cette année, avec la mise en place du programme de 
Soutien au Comportement Positif (SCP), le mois de 
septembre fût pour l’équipe-école de Saint-Nicéphore 
un mois d’enseignement explicite et de modelage des 
comportements attendus de la part des élèves.

Ainsi, dans les différents milieux de vie de l’école, les 

Des ordinateurs
portables

grâce à la Fondation
Roméo Salois!

de projets. Les enfants ont accueilli la surprise les yeux 
remplis d’étoiles. 

La Fondation Roméo Salois est fière de participer à la 
vie scolaire des élèves de sa municipalité. Depuis sa 
création en 2003, la Fondation Roméo Salois a recueilli 
une somme considérable, soit environ 150 000 $, grâce 
à tous les bénévoles et généreux donateurs de la région. 

Soulignons que plusieurs activités de financement sont 
mises sur pied chaque année afin d’amasser de l’argent 
qui bénéficie directement aux élèves, soit en achat 
d’équipements, d’activités et de fonds de dépannage 
alimentaire destinés aux enfants démunis. Ajoutons 
que la Fondation Roméo Salois est un organisme sans 
but lucratif qui entend jouer un rôle significatif dans 
l’épanouissement scolaire, social et personnel des élèves 
de la municipalité de Saint-Germain-de-Grantham.

enseignants ont expliqué et démontré aux élèves les 
conduites qu’ils s’attendent d’eux. Ils ont ensuite fait 
des pratiques dirigées puis des pratiques autonomes 
avec les élèves en prenant soin de leur donner une 
rétroaction positive pendant et après ces exercices.

Puis, le 15 septembre dernier, l’enseignement explicite 

a eu lieu à bord de l’autobus scolaire. Tous les élèves, 
de la maternelle à la 6e année, ont vécu une simulation 
d’embarquement, de parcours et de débarquement de 
l’autobus.  Les conduites attendues leur ont été ensei-
gnées, expliquées, montrées puis ils les ont pratiquées 
lors d’un court trajet.  Ils savent donc tous ce qui est 
attendu d’eux à bord d’un autobus scolaire ainsi que 
ce qui ne l’est pas.

Nous tenons à remercier chaleureusement l’équipe du 
transport scolaire, au centre administratif, qui a permis 
cet avant-midi d’exercice et plus spécialement le chauf-
feur d’autobus qui a pris part à l’événement.  Bien sûr, 
un gros merci revient à tous les enseignants qui ont pris 
de leur précieux temps pour permettre aux enfants cet 
apprentissage.

Brigitte Vaillancourt
psychoéducatrice
École Saint-Nicéphore 

À Saint-Nicéphore, l’enseignement explicite, c’est fort!

Noël 
à l’école 

Saint-Bonaventure
À chaque occasion spéciale, que ce soit pour la 
Saint-Valentin, Pâques, l’Halloween, la fin de 
l’année scolaire ou Noël, une tradition se perpétue 
d’année en année à Saint-Bonaventure !  

Pour Noël, l’OPP (organisme de participation des 
parents) a lancé une invitation sur Facebook et a 
demandé l’aide de 7 à 9 parents pour cuisiner une 
collation sucrée pour tous les élèves de l’école !  
Les parents ont accepté avec plaisir en laissant aller 
leur créativité pour offrir de belles et excellentes 
collations.

Au total, les parents ont cuisiné une vingtaine de bou-
chées chacun afin de pourvoir remplir le « bedon » 
des élèves et des membres du personnel.

Merci à tous les parents qui ont participé à cette 
petite attention très appréciée des élèves!

Mélanie Lafond
Membre du conseil d’établissement
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C’est connu, l’école apporte son lot quotidien de stress 
pour les élèves. Examens, présentations orales, bulle-
tins, devoirs, projets personnels,  échéanciers, etc.  La 
charge de travail est élevée, particulièrement pour les 
élèves inscrits au P.E.I. 

Dans cette optique, le Programme d’éducation interna-
tionale encourage les élèves à développer leur pro-
fil « équilibré » et insère régulièrement des pratiques  
visant à apprendre à gérer son stress. Il s’agit certai-
nement d’un besoin car une centaine d’élèves se sont 
portés volontaires pour vivre une journée Zen  à l’école 
lors de la journée pédagogique du 12 décembre dernier. 

Au programme : atelier de techniques de réduction du 
stress et de l’anxiété axées sur la pleine conscience, 
Vinyasa yoga (yoga dynamique), massages sur chaise 
et lecture pour le plaisir ont transformé, pendant au 
moins quelques heures, l’atmosphère de l’école en un 
oasis de calme où les appareils électroniques et les 
devoirs étaient bannis, le temps de se recentrer sur ce 
qui est important, la sérénité et le bien-être!

Le 19 décembre dernier, les 400 élèves de l’école 
Cyrille-Brassard et son personnel ont vécu une célébra-
tion hors du commun pour souligner les bons compor-
tements de tous les élèves.

La célébration débutait par un immense déjeuner offert 
par l’école. Les différents intervenants et les parents 

Une journée Zen pour les élèves du P.E.I.!

Une célébration

plus grande que nature!

ont donc mis la main à la pâte pour servir les plus petits 
et les plus grands. Dans une ambiance festive de Noël, 
nous étions alors tous réunis dans le gymnase pour par-
tager et célébrer au son de la musique.

L’activité qui suivait allait marquer à jamais l’histoire de 
cette école. Les 400 élèves ont été invités à jouer à 

la cachette. Tous et chacun devaient, en 20 minutes, 
trouver un petit coin pour s’y camoufler.  À notre grand 
étonnement et sous les yeux des parents, nous ne pou-
vions croire qu’il y avait 400 élèves en circulation libre 
dans l’école. Les élèves faisaient preuve d’un calme 
malgré l’envie de crier leur joie, ils faisaient preuve de 
respect malgré toute l’excitation qui les habitait. Leurs 
yeux étaient pétillants et leurs regards émerveillés!

Les 20 minutes écoulées, les enseignants se sont mis 
alors à l’œuvre pour retrouver leurs élèves. Étonnam-
ment, encore une fois, nous pouvions entendre une 
mouche voler tellement le silence était palpable. Nos 
élèves étaient disparus pour quelques instants. Le per-
sonnel et les parents sur place étaient éblouis par le 
déroulement sans faille d’un tel événement.

Nous pouvons alors désormais affirmer que les plans 
de leçons et la modélisation des comportements at-
tendus apportent des résultats étonnants et combien 
réjouissants!

Comité SCP
École Cyrille-Brassard

En 4e année…
et déjà auteurs!

 
Les élèves de la classe de 4e année de l’école Saint-
Simon ont composé et illustré un album de Noël 
qu’ils ont présenté, par la suite, aux élèves des 
deux classes de 1re année.  Les grands étaient très 
fiers de leur œuvre et de l’écoute des plus jeunes.

Bravo pour cette belle réussite!
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La dernière semaine avant les grandes vacances de 
Noël fut riche en plaisir aux écoles L’Aquarelle et Saint-
Simon.

La matinée « patinage » et le « déjeuner-pyjama » 
furent grandement appréciés par tous les élèves.  Un 
merci spécial aux nombreux commanditaires et aux 
nombreux parents qui ont offert leur aide afin de faire 
de ces activités une belle réussite.

Marie-Hélène Gauthier
École Saint-Simon

C’est le 3 décembre dernier qu’avait lieu la 9e édition de 
la soirée poésie de l’école secondaire Jean-Raimbault.  
Le spectacle, intitulé «  Capturer l’instant! », souhai-
tait poser un regard critique sur la société de l’image 
et sur l’influence des nouvelles technologies sur cette 
dernière. 

Près d’une cinquantaine d’élèves et quelques enseignants, 
dont Denis Lambert, Claude Larivière, Jean-François 
Champagne-Bélanger, Victor Plamondon et Julie 

Soirée poésie de Jean-Raimbault : 
une 9e édition chaleureuse!

Provencher, ont livré leurs poèmes aux quelque 275 
spectateurs présents. 

Au dire de M. Champagne-Bélanger, organisateur de 
la soirée, cette édition aura été très spéciale : « Tout 
d’abord, c’était un retour au bercail pour nous après un 
séjour de quatre années à la salle Georges-Dor du Cégep 
de Drummondville. Revenir ici, à la cafétéria de l’école, ne 
m’enchantait pas au départ.  Toutefois, j’ai compris pendant 
la soirée que c’est dorénavant ici que ce spectacle doit avoir 

lieu. L’intimité et la proximité que procure cette salle convien-
nent parfaitement à la lecture de poèmes, et c’est l’ambian-
ce chaleureuse et intimiste des trois premières éditions que 
nous avons retrouvée. Ensuite, les thématiques abordées 
cette année par les élèves et les enseignants qui ont lu ont 
créé un équilibre d’une qualité rarement atteinte jusqu’ici.  
Les larmes et les rires se succédaient de façon naturelle, ce 
que les spectateurs ont beaucoup apprécié. » 

Le spectacle de décembre 2015 marquera la 10e édition 
de la soirée poésie de Jean-Raimbault, alors l’invitation 
est lancée. 

Jean-François Champagne-Bélanger
Enseignant et organisateur de la soirée poésie

Saint-Simon 
et L’Aquarelle 
regorgent 
d’activités!
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CET HIVER, 
RENDEZ-VOUS 

À LA MAISON
AVEC LES ENFANTS

Des sorties «collés-collés» 
AVEC VOS PETITS-ENFANTS

Les Petits bonheurs en famille, présentés par la

Adulte

Enfant 12 ans -

15$

12$

Adulte

Enfant 12 ans -

15$

12$

LA COMTESSE D’HARMONIA
Pour faire danser la terre!
Dimanche 15 février 2015 14h

Avec Joe Bocan, accompagnée de marionnettes

Un spectacle de théâtre et de chanson qui invite les enfants de 3 
à 7 ans à s’amuser, à rire, à réfléchir et à poser des questions au 
sujet de la planète et l’environnement.

DADA (conseillé 5 à 12 ans)
Lundi 23 et mardi 24 février 2015 9h30

L’Aubergine
Avec David Fiset, Françoise Lépine et Josette Lépine

Léopold Minute, horloger de profession, répare, ajuste et  
reconditionne les montres, horloges et réveils de ses clients  
depuis des années. Homme plutôt timide, rigoureux et précis,  
il se voit bousculé, l’espace d’une rêverie.

UNE LETTRE POUR MOI!
Le Petit Théâtre de Sherbrooke
Dimanche 19 avril 2015 14h

Avec Pascale C. Tremblay et Érika Tremblay-Roy

Une lettre pour moi! explore le plaisir de jouer avec les lettres à  
travers une série de petits numéros inspirés de l’univers du cirque, 
où magie, jonglerie et musique se succèdent. Idéal pour les 3 à 7 ans.

MA CHANSON PRÉFÉRÉE (conseillé 3 à 7 ans)
Lundi 30 et mardi 31 mars 2015 9h30

Le théâtre du Petit Saule
Avec Michelle Campagne, Paul Campagne et Davy Gallant

Ma chanson préférée, c’est un conte musical qui fait chanter et rire 
les enfants en reprenant quelques joyaux du patrimoine de la chanson 
québécoise. Et pour assurer la participation des enfants, les musiciens 
se transforment en jongleurs, unicyclistes et danseurs de gigue.

Sorties scolaires 
Réservées aux écoles primaires seulement.

Pour se procurer des billets, contactez la responsable 
Marie-Claude Côté à l’adresse mccote@artsdrummondville.com 

Billetterie : 819 477-5412 • 1 800 265-5412 artsdrummondville.com
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Le 11 novembre dernier, des représentants du Centre 
de formation professionnelle Paul-Rousseau ont ren-
contré l’équipe de Toyota Drummondville, afin d’officia-
liser un don important pour les élèves de la formation 
professionnelle. 

En effet, une automobile Toyota Corolla 2005 a été 
gracieusement remise au secteur de Mécanique auto-
mobile.  De plus, les dirigeants ont offert un ordinateur 
multi-diagnostic Techstream, accompagné d’un accès 
annuel à la bibliothèque virtuelle des pièces et infor-
mations Toyota. 

Les élèves du CFP Paul-Rousseau pourront être formés 
tout en vivant l’expérience de travailler avec des outils 
spécifiques à une marque de voiture. Les enseignants 
sont tous d’accord pour dire que cette offre est d’une 
grande valeur d’un point de vue pédagogique et un 
avantage certain pour nos élèves en formation. 

Plus de la moitié des mécaniciens et mécaniciennes de 
chez Toyota Drummondville proviennent du CFP Paul-
Rousseau. C’est avec grand enthousiasme que nos ensei-
gnants ont  eu le plaisir de les revoir à nouveau. 

C’est avec beaucoup de fierté que les élèves de la classe 
501 de Mme Sylvie et de Mme Sonia, stagiaire, ont pré-
senté trois pièces ayant pour thème Noël. Le 16 décem-
bre, en après-midi, les élèves et le personnel de Saint-
Simon et de L’Aquarelle ont été impressionnés par les 
talents en art dramatique des comédiens.  

En soirée, une représentation a eu lieu au grand plaisir 
des familles des artistes.  Certains ont assurément une 
brillante carrière dans le domaine artistique qui pourrait 
s’offrir à eux.

Bravo aux artisans de ce spectacle!

Les élèves
de 5e année 

de Saint-Simon 
font du théâtre!

Un cadeau qui tient la route signé…Toyota!

De gauche à droite : Jonathan Laroque et Mathieu Grisé, enseignants en mécanique automobile; Christian Gosselin, 
directeur-adjoint au CFP Paul-Rousseau, Mathieu Denoncourt, directeur des pièces pour Toyota Drummondville, Normand 
Boutin, directeur des opérations fixes pour Toyota Drummondville, Jean-Yves Lesage, directeur de territoire pour Toyota 
Canada, ainsi que Michaël Hamel, directeur du service pour Toyota Drummondville.


